


企 画 調 整 室
E・S

【PROFILE】
生まれも育ちも東京23区の「シティ

ボーイ」。主な行動範囲はさいたま中心。
５歳の頃から空手を習っており黒帯有段

者。現在中断しており、運動不足解消のた
め再開することが目標。ドラマ「こち亀」
にエキストラとしての出演経験あり(ほん
の数秒)。

ブラックコーヒーが飲めるようになり
自分で淹れて味わうのが最近のマイブームです

現在の仕事を教えてください

現在、企画調整室という部署で主に、事務総長への来客対応などの
秘書業務、会議の出欠・レイアウト作成等の庶務関係に携わっています。
先月行われた「第93回全国市長会議」に合わせて各市長に配付す

る「会務報告」という書類の編集作業を行いました。現在はその会議
の議事録を作成しています。

全国市長会を知ったきっかけを教えてください

リクナビ2023で官公庁系の職種を探していたところ、偶然見つけ
たのがきっかけです。
それまでは本会について全く知りませんでしたが、業務内容を調べ

るうちに興味を持つようになりました。

全国市長会を受験するにあたってどのような対策をしましたか？

公務員試験の小論文テキストを用いて対策をしました。
グループディスカッションや面接では、時事に関連したテーマが出

題されることを予め想定し、日々のニュースを通じてわからない名称
などがあるとすぐに調べることを意識していました。

社会人になって何か変わったことはありますか？

スケジュールの管理や調整に対しての意識が大きく変わりました。
社会人になると、重要な会議の時刻や、書類の提出締切など、その一
時が重要な何かを左右する場面も少なくありません。
さらには対人マナーについても学ぶ機会が増え、電話応対の仕方や

敬語の使い方などを意識し、組織の一員としての振る舞いに気を付け
るようになりました。



総 務 部
M・S

【PROFILE】

令和５年度採用の新人唯一の(元)関西人。
京都出身。大学卒業まで関西にいたため、
初の大都会東京生活に苦戦中。
将来のために貯金したいが、美味しい飲

食店が多く外食が止められないため、なか
なか貯金が進まないことが最近の悩み。

関西の市役所の方と電話すると、
関西弁のなまりが聞こえてきてほっとします…

現在の仕事を教えてください

現在は、総務部で庶務と経理の仕事を担当しています。庶務の
仕事では全国市長会議等の会議の出欠をまとめたり、本会の内部
管理に関することなどを担当しています。経理の仕事では、先輩
に指導していただきつつ健康保険料に関する「算定基礎届」を作
成しました。

全国市長会を知ったきっかけを教えてください

リクナビで官公庁系の団体を中心に調べている際に、本会を知
りました。その時に初めて「全国市長会」の名前を知ったため、
「聞いたことないけど、どんなことをしている団体なんだろ
う？」というところからのスタートでした。

全国市長会を受験するにあたってどのような対策をしましたか？

地方自治に関する業務を行うため、地方公務員試験向けの論文
対策テキストを使用しました。また、本会のホームページや地方
自治に関係しそうなニュースを日ごろからチェックするように心
掛けていました。面接が苦手な自覚があったため、模擬面接を積
極的に行いました。

社会人になって何か変わったことはありますか？

社会人に対するイメージが変わりました。「社会人になったら
働き詰めで、平日は職場と家の往復だけなんだろうな……」と始
めは不安でしたが、平日の仕事終わりには、趣味のカラオケや映
画館に行ったり、休日はレジャーに出かけたりとプライベートの
時間もしっかりと充実させることができています。



経 済 部
Y・M

【PROFILE】
栃木出身。同じ部署のYさんとは地元

が同じ(面識はなかった)。
忙しくても毎日お弁当を持参するマ

メさを持つ。最近ハマっているごはん
は近所にある海鮮丼店。休日に旅行を
楽しむことが最大のリフレッシュ。

月に１回は旅行に行きます。
各地のおすすめスポット教えてください！
（M・Sさんと違ってホラーは苦手。心霊系はおすすめ不要！）

現在の仕事を教えてください

経済部に配属され、消費者行政や下水道等を担当しています。
日常業務としては、電話対応や郵送物確認等の部内庶務がメイン
ですが、時期によっては、提言の作成や経済部所管会議の準備・
運営、各市・他団体との連絡調整にも携わる機会をいただいてい
ます。

全国市長会を知ったきっかけを教えてください

ふとした会話の中で母が言った「全国市長会っていう団体が
あって～」の一言です。その時は応募を考えていませんでしたが、
いざ調べてみると興味が湧き、流れるようにエントリーシートを
記入したのを覚えています。

全国市長会を受験するにあたってどのような対策をしましたか？

市長会の役割や活動についてホームページでたくさん調べまし
た。あまり身近ではない団体だからこそ、「一年を通して、何を
しているの？」「地方六団体それぞれの特色は？」と、選考過程
でたくさん思いつく疑問をきちんと解決していきながら、都度試
験の作戦を練っていました。

社会人になって何か変わったことはありますか？

締め切りや優先順位を考慮しながら、時間の使い方を考え行動
するようになりました。また、日々のお仕事において様々な分野
のニュースを目にするようになったため、視野が広がったなあと
感じます。



仕事をする中で起こった印象深い出来事があれば教えてください

全国市長会をオススメするポイント！

【E・S】

佐賀県のある市長と初めてご挨拶をさせ
ていただいたことです。入局したばかりで
不安なことだらけでしたが「これから頑
張ってね」と声を掛けてくださり、今後、
仕事を進める上での大きな活力となりまし
た。 【M・Ｓ】

6月に開催された第93回全国市長会議が
思い出に残っています。事前準備の細かい
作業が多く残業もありましたが、その分、
達成感がありました。また、「総理大臣」
にリボン徽章をつけるという非常に貴重な
経験もしました！

【Y・M】

５月に行った提言作成のための取材です。
要望を提出してくださった市の担当者へ電
話で取材を行いました。各市が抱える課題
やニーズを現場の方から直接うかがうこと
ができる貴重な機会となったため、自分の
担当分野の知識をさらに深めて力になりた
い！と改めて思いました。

【E・S】

国の重要な政策決定や市長の会議の場に
直接立ち会えることです。これは「全国市
長会」ならではの経験となります。日本全
国から市長が集結し行われる討議はとても
見応えがあり、その中で地方自治体のおか
れている諸課題について学べる機会にもな
ります。

【Y・M】

職務を通じて全国各市と関わり、その特
色も知ることができるところです。地元は
もちろん、旅行する度にその土地を好きに
なってしまう私にとって、市長会の仕事は
興味深いです。また、制度や国の動きなど
を随時チェックするので、学びが大きいと
ころもオススメポイントです！

【M・S】

様々な地域と関わることができ、全国の
市長が集まる会議に携われるのは本会なら
ではの仕事と言えます。自分の仕事が地方
自治発展の一翼を担うかもしれないところ
にやりがいを感じています。



全国市長会を志望している方へのアドバイス

【E・S】

就職活動を通じて結果に満足せず悩んだりすることも多いと思います。
私自身、昨年の夏ごろは同様の気持ちで一杯でした。
しかし、大学のキャリア支援相談員やゼミの教授、友人など周囲の助け

を借りることで悩み事が徐々に消えていきました。思い悩んだときこそが
絶好のチャンスだと前向きに考えて、進路の幅を狭めることなく果敢に挑
戦して下さい。

【M・S】

本会のホームページやパンフレットを用いて情報収集し、志望動機の構
築や面接対策をしていただければと思います。就職活動では辛いこともあ
りますが、自分を信じて最後まで諦めないでください！
面接が苦手な方も多いかと思いますが、学内の就職課やハローワークを

積極的に活用し、模擬面接を繰り返していただくことがおすすめです。

【Y・M】

就職活動は、今までの人生で無いくらい、たくさん悩み、考える期間だ
と思います。悩んだ分だけ納得できる結果が待っていると信じてみていた
だきたいです。私は、たくさんのめぐり合わせで、今市長会で働いていま
す。皆さんの頑張りが明るい未来につながることを願っております！


